



年末の挨拶

本願寺沖縄別院輪番

久留島智祐

（京都市伏見区）で主管の任にあ
寺の飛地境内である日野誕生院（ひのたんじょういん）
拝命いたしました久留島智祐（くりしまちゅう）と申
します。前任地は、京都の西本願寺（にしほんがんじ）
発令にて、本願寺沖縄別院輪番（りんばん）を
ご協力を賜つておりますこと、誠に
さまには、別院の護持発展（ごじはつてん）に各段の
ありがたく厚くお礼申しあげます。

本年7月には、県営平和祈念公園・平和の丘において、「太平洋戦争全戦没者・沖縄戦終戦80年追悼法要」(ほうよう)が厳修されました。戦争の悲惨さと平和の尊さを改めて心に刻む機縁(きえん)となつたことと想います。皆さまのご支援ご協力に御礼を申しあげます。

そして、来る令和8年もまた、お念仏をよりどころとして、自他ともに心豊かに生きることのできる社会の実現に向けて、皆さまと共に歩みを重ねてまいりたいと思います。

これからも、別院の諸活動につきまして、ご支援ご協力を賜りますよう心よりお願ひ申しあげ、年末

うちなー

発行　本願寺沖縄別院
(浦添本願寺)

発行人 久留島智祐

〒901-2132
沖縄県浦添市伊祖5-10-1
電話 (098) 877-3276
ファックス (098) 877-4242
mail ameku2182@yahoo.co.jp

4)



読経と法話

読経と法話

問題になつてゐるクマによる被害についてのお話をしました。

法話をした職員は、自身の実家の地域にクマが出没しており、人身被害はまだないものの、自分も市街地や山中でクマを目撃した経験があると話しました。子どもたちにどう思つか尋ねると、「クマは怖いから可哀想だけれども命を奪わなければ」、「追い払うだけでもいいんじゃないか」、「見たことがないからわからない」、など様々な意見が出ました。職員は「答えに正解はなく、共存は難しいことですが、共生していることを忘れてはいけません」と話しました。

材料は牛乳パックと型だけ。牛乳パックの収集は、参加者家族にもご協力いただきました。牛乳パックの表裏層をはがした内側の紙を使用するので、事前に3日間ほど水に浸しておいてもらいました。

はじめに、子どもたちと苦労しながら表裏層をはがしました。はがした紙を手で小さくちぎります

② 型にひれて紙すきをする

③ 天日で干す

久米島布教所報恩講法要

島のこ門徒と曰曜学校生がお参り

法話の後、子どもたちと一緒に

をします（写真②）。

沖縄別院秋の彼岸会・永代経法要

内藤師の力強いお話にうなずいてお聴聞される皆さんを讃嘆する

沖縄別院では9月23日（火）に秋季彼岸会・秋の永代経法要を執り行いました。

お彼岸は年に2度あります。3月の春分の日、9月の秋分の日を中心とした前後3日、それぞれ7日間ずつの仏教週間です。浄土真宗はお聽聞をして阿弥陀さまの教えが伝えられていくことを願う法要で、秋季彼岸会と併せて執り行いました。

ご講師には大分教区下毛中組法行寺住職の内藤昭文師をお招きました。「念佛申す慶び」をテーマに、ご参拝の皆さんにわかりやすく仏教そして親鸞聖人についてお話いただきました。皆さんはうなずきながらお聴聞されました。

お彼岸においては、毎年春秋のお彼岸に合わせて「彼岸会・永代経法要」を修行しています、皆さん、ぜひご参拝ください。

沖縄別院久米島布教所除夜会・除夜の鐘

今年も12月となり、まもなく年の瀬も押し迫ってきます。

沖縄別院と久米島布教所では12月31日（水）に除夜会（今年最後のおつとめ）をし、除夜の鐘を撞きます。

この一年のお念佛生活を振り返って阿弥陀さまの恩徳に感謝し、新年もお念佛とともに生きる決意を阿弥陀さまの前で新たにしましょう。

沖縄別院（浦添本願寺）

23時 除夜会（おつとめ）

24時 除夜の鐘

23時30分 除夜会（おつとめ）

謹啓 深秋の候 皆さまには益々ご健勝のこととお喜び申しあげます。

私儀

このたび、十一月一日付人事発令により本願寺沖縄別院輪番・沖縄県宗務事務所長を退職することになりました。

在職中は、新型コロナウイルス感染症の拡大により日々の生活の中で様々な影響がありました。沖縄特区内寺院及び本願寺沖縄別院の「親鸞聖人御誕生八百五十年・立教開宗八百年慶讃法要」並びに「太平洋戦争全戦没者・沖縄戦終戦八十年追悼法要」を無事に修行することができました。これもひとえに、沖縄特区内寺院の住職様をはじめ僧侶・寺族・門信徒の皆様のご理解とご協力の賜物と深く感謝申しあげます。

顧みますと、一九八三（昭和五八）年に本山宗務所に入所以来、別院・教務所を含め四十二年七ヶ月間微力ながら宗務推進に尽力させて頂くことができました。特に戦後八十年を迎えて、沖縄の地で「非戦・平和」について取り組む機会を得たことは私にとってかけがえのないご縁でした。今度は、大阪府豊中市に西本願寺が設立したアソカ幼稚園の園長に就任せさせて頂きますので、ご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申しあげます。

二〇二五（令和7）年十一月

学校法人アソカ学園

認定こども園 アソカ幼稚園 園長

中岡順忍



合掌

旧盆法要つとまる 納骨堂も連日多くの親族で賑わう

今年の旧盆は

9月4日（木）
～6日（土）で
した。旧盆は旧
暦のお盆で、沖

縄では旧盆に盛
んにお墓参りが
おこなわれます。
沖縄別院では

例年と同様、旧
盆中は毎日午前
10時から本堂に

おいて旧盆法要
を執り行いました。多くの方がご
参拝され、皆さんは阿弥陀さまの
前でお焼香し、手を合わされてい
ました。

別院一階の納骨堂では、この時
期ならではの温かい賑わいが見ら
れました。遠方に住む家族も帰省
して親族一同でお参りされること
が多く、納骨堂は大変多くの人で
を執り行いました。多くの方がご
参拝され、皆さんは阿弥陀さまの
前でお焼香し、手を合わされてい
ました。

来年の旧盆も同様に法要を執り
行う予定です。旧盆の「ご縁にどう
ぞ沖縄別院にお参りください。」



まず本堂で法要にあり、納骨堂に参られる皆さん